

## **DISCOURS D'OUVERTURE - CONSEIL COMMUNAUTAIRE**

JULIANA M'DOIHOMA - 1<sup>ÈRE</sup> VICE-PRÉSIDENTE DE LA CIVIS - MAIRE DE SAINT-LOUIS

Séance du 25 avril 2025

Messieurs les Maires

Chers collègues élus du Conseil communautaire;

Mesdames et Messieurs les cadres et membres de l'administration intercommunale

Mesdames et Messieurs les journalistes,

Mesdames et Messieurs,

C'est avec **un grand sens des responsabilités et de l'institution** que je prends la parole cet après-midi pour ouvrir cette séance du conseil communautaire de la CIVIS.

Cette séance est empreinte d'une **solennité particulière**. Car si elle nous rassemble autour d'un acte démocratique majeur – l'élection de la présidence et de la gouvernance de notre intercommunalité –, elle intervient dans un contexte que nous n'avions pas choisi. Le décès de notre Président Michel Fontaine a bouleversé notre communauté d'agglomération. Son engagement, sa vision, son énergie auront marqué durablement la CIVIS et notre territoire.

Vous le savez, depuis le 27 mars dernier, en ma qualité de 1<sup>ère</sup> vice-présidente, j'ai assuré l'intérim de la présidence avec **la volonté constante de préserver l'unité, la stabilité et la continuité de l'action intercommunale**.

Mon état d'esprit, durant ces quelques semaines, a été celui de la **collégialité, du respect des équilibres et de la coopération**. C'est ENSEMBLE avec tous les Maires de la CIVIS que nous avons poursuivi les travaux engagés. Je tiens à remercier sincèrement mes collègues maires pour leur engagement et leur confiance pendant cette période de transition.

Nous avons notamment tenu, dans les temps impartis par la réglementation, le conseil communautaire consacré à **l'adoption du budget**, garantissant ainsi la continuité de nos politiques publiques et de nos services à la population.

Nous avons collectivement fait face aux décisions importantes et urgentes qu'il fallait prendre, notamment s'agissant de l'évolution de **notre contribution au syndicat mixte de pierrefonds**.

**Aujourd'hui, à moins d'un an des prochaines élections municipales, nous voici réunis pour une séquence institutionnelle importante**. Elle est importante parce qu'au-delà des personnes qui seront élues, ce sont les équilibres de notre intercommunalité qui vont s'exprimer, et les projets structurants de notre territoire qui doivent se poursuivre, pour le bien des administrés de nos communes.

**Nos populations attendent beaucoup de notre intercommunalité**, car elle intervient dans la vie quotidienne, que cela soit avec les défis cruciaux de la transition écologique ; les mobilités, dans un territoire où les enjeux de déplacement sont majeurs ; ou encore l'aménagement, le développement économique, le logement, la politique de l'eau ... autant de leviers fondamentaux pour préparer l'avenir.

**Préparer l'avenir** : c'est ce que nous allons faire tous ensemble cet après-midi. Je forme le vœu que **la nouvelle page** que nous allons écrire ensemble soit fondée sur **l'écoute, le respect des diversités territoriales et la volonté de bâtir une gouvernance qui donne à chacune et chacun toute sa place**.

→ Car c'est bien cela, au fond, l'esprit de l'intercommunalité : **faire ensemble ce qu'aucune commune ne peut faire seule**, et le faire **ÉQUITABLEMENT**, pour chaque territoire, chaque citoyen.

Tel est donc le message que je tenais à partager au moment d'ouvrir cette séance. Conformément aux dispositions législatives et réglementaires, je vais à présent confier **la présidence de séance au doyen d'âge** de notre assemblée pour la suite de la séance électorale.

Merci à toutes et à tous.

*Seul le prononcé fait foi.*